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ELCLAMADO EJEMPLO DE VILLA BOTANIA: PREVENCIÓN ES CLAVE, 

nal Chacao para la Preven- 
ción de Incendios Foresta- 
les y Seguridad de Quilpué, 
ambos expositores pudie- 
ron responder a la interro- 
gante establecida por la au- 
diencia: ¿estamos prepara- 
dos, entonces, para un pró- 
ximo megaincendio? 

“Soy un poco pesimis- 
ta; si viene un próximo 
megaincendio en esta ciu- 
dad, si tenemos suerte, no 
vamos a tener la catástro- 
fe que tuvimos, pero nos 
falta mucho, en mi opi- 
nión, ya que tenemos que 
implementar una serie de 
medidas antes para en- 
frentarlos (...), ya mucho 
se quemó, por lo que ten- 
dremos unos años más pa- 

ra que los barrios se vean 
expuestos”, respondió Pe- 

dro Reszka. 

Por su parte, Muñoz 
aseveró que para ello debe- 
mos “partir a nivel fami- 

liar: así como tenemos kits 
de emergencia para terre- 
motos, debemos tener un 
kit para incendios y en es- 
tos casos, saber qué hacer, 
como por ejemplo, saliren- 
vueltos en una toalla moja- 
da, empapada, a la calle. 
Tener una mochila con 
agua y comida suficiente 
para dos días, y saber hacia 
dónde arrancar y para ello, 
se deben hacer capacitacio- 
nes constantes para saber 
despejar los domicilios”. 

“Tenemos que dejar de 
tirar bolsas de basura a las 

quebradas, dejar de acu- 
mular 'cachureos' en el 

patio y de no limpiar las 
canaletas. Tenemos que 
sellar las rendijas de nues- 
tras casas, al salir, aunque 
haya 30 grados, dejar las 
ventanas cerradas... uno 
nunca sabe. No vamos a 

poder tener cambios es- 
tructurales de un día para 

    

otro, pero sí podemos 
cambiar la conciencia, 
partir en nuestras casas, 
ya que esoes más fácil que 
esperar cambios desde 
arriba, desde la normati- 
va”, agregó a modo de re- 
comendación. 

EL EJEMPLO DE 
CANAL CHACAO 
Y los consejos expuestos 
por Carolina Muñoz tie- 
nen fundamento: junto a 
su equipo, fueron los en- 
cargados del victorioso 
ejemplo del condominio 
Villa Botania. 

“Se hizo tratamiento de 
microbasurales, desmale- 
zamiento, limpieza, poda 
para evitar efecto escalera 
y cortafuegos y hay una 
clara diferencia en donde 
se intervino en Canal Cha- 
cao y donde no. En Bota- 
nia, en particular, hubo 
preocupación de los veci- 
os por participar y sin esa 
preocupación, sin ese inte- 
rés, es muy difícil que lle- 
gue alguien desde arriba 
para decirte que tienes 
que desmalezar. El interés 
tiene que partir de la gen- 
te, a nivel de la comuni- 
dad”, valoró Carolina. 

Y estas acciones, preci- 
só la representante de la 
asociación, lejos de evitar 
los incendios, ya que estos 
seguirán ocurriendo pr 
ducto de una serie de fa 
tores, lo que permiten “es 
ganar tiempo para eva- 
cuar... tiempo que hace la 
diferencia, que nos permi- 
te tener la menor cantidad 
de pérdidas”. 

Es importante señalar 
que quienes estén interesa- 
dos en el trabajo que rea! 
za esta agrupación, pue- 
den dirigirse a sus redes so- 
ciales (Ucanalchacao_quil- 
pue en Instagram). O 

  

   

     

Caos vial en el exterior 
del nuevo hospital 
Fricke: ¿Hasta cuándo? 
Desde el municipio prometieron reforzar las fiscalizaciones en las calles 
contiguas. Desde el recinto indicaron que se están buscando soluciones. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

erechamente insu- 
D frible; así podría 

ser catalogado por 
conductores y quienes uti- 
lizan también la locomo- 

ción colectiva en las inme- 
diaciones del Hospital 
Gustavo Frike de Viña del 
Mar, la importante conges- 
tión vial que se produce 
cadajornada en el exterior 
del recinto de salud. Si 
bien los atochamienmtos 
seobservan especialmente 
en la hora punta de la ma- 
ñana y de la tarde, no es 
extraño ver filas de vehí- 
culos que prácticamente 
no avanzan en otros hora- 
rios del día. 

El importante tráfico 
vehicular que existe por 
calle Álvarez, sumado alos 
móviles que bajan por Si- 
món Bolívar para incorpo- 
rarse luego a esta arteria y 
la exisencia de los estacio- 
namientos del hospital 
(con autos entrando y sa- 
liendo frecuentemente), 
hacen que los tacos inclu- 
so se extiendan por varias 
cuadras. 

Hay que mencionar 
que además una vía de Si- 
món Bolívar, la de bajada 
principalmente, se ve dis- 
minuida generalmente 
por automóviles estacio- 
nados nada más y nada 
menos que frente a Cara- 
bineros y a todas luces no 
corresponden a vehículos 
de concurrentes a la uni- 
dad policial. 

La problemática es evi- 
dente y además no es nue- 
va, pero hasta ahora sigue 
sin poder alcanzarse algu- 
na solución. ¿Hasta cuán- 
do?, es una pregunta que 
seguramente muchos de 
los viñamarinos o de quie- 
nes frecuentan la comuna 
se hacen. 

En vista de los serios 
problemas en el acceso 
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FISCALIZACIONES 

Enrelación a esta problemática, desde la municipalidad indi- 
caron - através de un comunicado- que realizan fiscalizacio- 
nes constantesen toda la comuna para el cumplimiento de la 
Ley de Tránsito a través de los equipos de la Dirección de Segu- 
ridad Pública y en coordinación con la Seremi de Transporte. 
Asimismo, agregaron, “se desarrollan operativos de control 
en colaboración con Carabineros para atender todas aquellas 
situaciones que generen inconvenientes en el normal flujode 
vehículos en sectores cruciales y de servicio de la comuna, co- 
mo recintos de salud, los que se reforzarán para prevenirnu- 
dos críticos que dificulten el tránsito, especialmente en este 
sector que atiende emergencias”. 
  

que la alta congestión que 
se genera en el sector po- 
dría ocasionar, desde el 
Hospital Gustavo Fricke 
aseguraron que incluso 
antes de que se terminara 
la construcción del nuevo 

recinto de salud han traba- 
jado en la generación de 
espacios y mesas de traba- 
jo multisectoriales que 
abordan regularmente y 
de manera integral el en- 
torno desus instalaciones. 
De este modo, “a través del 
Consejo Consultivo de 
Usuarios, las Subdirección 
de Gestión del Usuario y de 

Operaciones, y su Unidad 
de Higiene y Seguridad, la 

Dirección ha propiciado 
reuniones y coordinacio- 
nes para abordar temas co- 

mo la seguridad, el comer- 
cio ambulante y el tránsi- 
to, entre otros aspectos, 
con diferentes actores so- 
ciales”, indicaron median- 
te un comunicado. 

En el caso de la proble- 
mática vial, señalaron que 
han gestionado, tanto con 

Carabineros como con la 

municipalidad, aspectos 
como la señalética, la fis- 
calización e incluso el se- 

máforo existente en el lu- 
gar. En ese sentido, asegu- 
raron estar conscientes de 
la importancia de un trán- 

sito expedito en el sector, 
ya que permite no solo la 
circulación habitual sino 
también el tránsito de los 
vehículos de emergencia y 
delos usuarios y funciona- 
rios, por lo que seguirán 
colaborando con las auto- 
ridades competentes en su 
tarea de gestionar la vía 
pública. 

“Nos importa mucho la 
gestión de estos espacios 
(públicos), estamos ha- 
blando de los lugares de 
tránsito, lugares de acceso 
a nuestra unidad de emer- 
gencia, el acceso principal 
del hospital, la forma en 
quelos vehículos searticu- 

len para entrar y no inter- 
ceptar el tránsito (...) Tene- 
mos reuniones mensuales 
del intersector con la mu- 

nicipalidad, con Carabine- 
ros, Seguridad Ciudadana 

y otros organismos públi- 
cos. También con los diri- 

gentes de las Juntas de Ve- 
cinos para poder proponer 
alternativas de solución 
quenos den las mejores al- 
ternativas para una convi- 
vencia social y pública” in- 
dicó Claudia Herrera, sub- 

directora de Gestión del 
Usuario. Y
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